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今日运河

·提问高端

“去年我的两个提案都落
实了，令我非常振奋，也对今
年的两会充满期待。”政协委
员、济宁学院教育系教授张桂
敏说，现在民主风气更浓了，
作为一名政协委员，她的热情
也空前高涨。

张桂敏告诉记者，去年她
在两会时提交的《让社会也承
担起素质教育责任》和《关于孔
孟之乡落实山东省优待老年人
政策》两个提案，都被济宁市政
府采纳并很快落实。“去年两会
结束后不到10天，我就在广播
上听到，济宁市博物馆向市民
免费开放的消息，鼓舞了我参
政议政的热情。”张桂敏说。

“济宁要深挖始祖文化、
伏羲文化，并将这些文化做出
知名度和影响力。”言及于此，
张桂敏有些激动，“很多文献
都能考证，太昊伏羲氏最早在
曲阜建都，而三皇五帝为代表
的史前英雄，无一不和曲阜有
着密切的联系，济宁应该挖掘
好始祖文化。”张桂敏手拿题
为“打好始主文化这张牌，增
强经济发展软实力”的提案，
对记者说。

本报记者 李倩

政协委员、济宁市质量技术监督局局长 张西周———

让人人关心质量，享受质量
文/图 本报记者 李倩

记者：质监部门作为生产领
域的执法部门，今年在食品企业
监管方面推出哪些措施？

张西周：食品安全是老百
姓最为关注的话题之一，也是
在今年的政协会议上我想重点
提出的建议。质监部门作为质
量战线的代表，肩负着把好生
产环节质量关的重任。去年，我
们以开展打击滥用食品添加剂
专项整治、乳制品企业重新审

核为契机，加强了对获证企业
的监督抽查力度，宣传落实企
业的主体责任，并对450多张生
产许可证进行重新核验，严把
食品企业市场准入关。此外，我
们还专门成立了行政许可科，
对食品生产许可证实行统一管
理、集中审查、分级审批，目的
就是从源头上把住食品质量安
全的市场准入关。

记者：如食品企业发生失信

行为，质监部门将如何处理？
张西周：对食品企业失信行

为，要严厉打击，并施以重罚。去
年我们就把查处的两起案件移交
给了司法机关处理。我们专门建
立了食品企业的“黑名单”，实行
奖优罚劣。另外，我们还加强和工
商、农业、卫生、药监等部门配合，
形成信息共享、协调联动机制，对
食品安全风险做到早研判、早预
警、早处置。

记者：新的一年内，是否打算
更多地向市民开放涉及民生领域
的实验室？

张西周：去年，我们联合齐鲁
晚 报 举 办 的“ 质 量 生 活 连 你
我”——— 百姓体验实验室活动，取
得很好的效果。很多市民到实验
室来参观、学本领，在了解、关注
产品质量的同时，对推动产品质

量进步也有很多的促进作用。所
以，今年质监部门与民生相关的
实验室开放活动，将会深入开展。

记者：济宁市质监局依托行
业资源将开展哪些惠民服务？

张西周：每年3·15期间，我们
对市民关心的计量器具、食品安
全、特种设备等领域，都做广场宣
传活动。同时，依托质监部门的资

源，我们还多次开展了各类免费
检测服务，例如为市民检测黄金
首饰、校对血压计、血糖仪、秤等
计量器具，都很受市民欢迎。今年
3·15期间，我们将继续加大在食
品安全、特种设备安全等领域的
宣传，并敞开大门与市民进行更
多互动，让人人关注质量，享受质
量。

政协委员、济宁市文物局局长孙美荣———

文化遗产丰富市民生活
文/图 本报记者 曾现金

记者：首批国家考古遗址公
园立项名单中，我省有三处入围，
而济宁市就占了两处，这是济宁
市的盛事。今年南旺枢纽考古遗
址公园和鲁国故城考古遗址公园
有哪些新动作？

孙美荣：首先，将编制完成的
考古遗址公园等有关规划和文物
本体维修方案，经专家论证后，上

报国家文物局审批。然后按照规
划和维修方案，全面启动并且分
步实施。同时，进一步对遗址进行
考古勘探发掘。

目前，《鲁国故城总体保护规
划》国家文物局已经批复，《鲁国
故城考古遗址公园规划》已经省
级论证，将报国家文物局审批。同
时，启动了以鲁国故城宫殿区为

核心的考古勘探发掘工作。此外，
《南旺枢纽考古遗址公园整体保
护规划》、《南旺枢纽考古遗址公
园文物本体维修规划》、《南旺枢
纽考古遗址公园本体测绘方案》
等3个保护方案和2个保护规划已
经基本完成，进入后期的论证阶
段，我们还将对遗址河道进行进
一步的考古勘探发掘。

记者：大运河申遗预备名单
已公布，济宁市有28处遗产点入
围。对于这些遗产点，济宁市将采
取那些措施加快推进申遗工作？

孙美荣：大运河申遗涉及到8
省35市，全线有100多处遗产点和
几十段河道列入申遗预备名单，
我市有28处遗产点和3段河道入
围，这在运河沿线城市中是最多
的，也是最具代表性的，彰显了我

市在大运河沿线城市中的分量。
我 们 将 尽 快 编 制 完 成 文 物 本
体、桥、坝、闸等遗产点的保护
维修方案，上报国家文物局审
批。同时，聘请有专业资质的施
工队伍，全面启动保护维修工
程，对文物本体、桥、坝、闸进行
保护维修，清理被占压的遗产
点，拆除不和谐建筑，对河道周
边环境进行整治。

按照国家、省文物局的统一
部署和时间节点，加快推进申遗
工作。并采取多种形式，加大对大
运河保护和申遗的宣传力度，营
造一个“人人为申遗作贡献”的良
好环境。大运河申遗成功了，会促
进济宁经济社会各项事业的蓬勃
发展，普通市民既能近距离了解
文化遗产，又能享受文化遗产带
来的实惠。

◎委员风采◎

政协委员、济宁学院教授

张桂敏———

提案落实了

热情更高了

政协委员、大学生村官

韩松松———

第一次参会

倍感责任重大
7日上午，政协委员韩松松

刚刚到会，她今年27岁，是微山
县傅村镇张西村的村委会主
任，也是我省第一个大学生村
主任。“非常兴奋，也有点紧张，
希望能尽自己的能力，将乡亲
们的心声带到两会上来。”

韩松松告诉记者，她是在
1月下旬才得知自己当选为济
宁市政协委员，家里人都为此
而十分高兴，自己也感到非常
光荣和自豪。“大学生村官是
基层的代表，我感觉到自己的
责任很重。”

在村里工作两年多的时
间，韩松松通过研究和努力，在
村里发展养殖业，获得了乡亲
们的认可。现在，张西村已有20

多家养鸭户，搞起了四五十个
鸭棚，他们抱团发展，一起与企
业签订合同，定期供货，解决了
销路问题。而这些成果，和韩松
松的奔波努力是分不开的。

韩松松告诉记者，为了将
农村最基层、最真实的声音带
到两会上，她在家里没少走访
和调研。“现在农村最急需解
决的问题，就是如何实现经济
的发展，让农民有可靠、持续的
经济来源。有了物质基础，农民
富起来了，农村的基础设施、文
化建设才能真正有起色。”

本报记者 马辉

抓好食品的源头监控

敞开大门与市民互动

对遗产点进行保护、维修

大运河申遗需要百姓参与

“质量是一座城市的名片，质量
安全也是一座城市幸福的底线。新的
一年，济宁质监部门将从源头抓好食
品质量监控，并敞开大门，与市民积
极互动，让市民关心质量、享受质
量。”

“济宁市的南旺枢纽考古遗址
公园和鲁国故城考古遗址公园已经
立项，还有28处遗产点列入大运河申
遗预备名单，下一步，我们将对遗产
点进行保护和维修，让市民享受到文
化遗产带来的实惠。”
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